

Alle politischen Ebenen im Blick

Publikation der Lokalen Aktionsgruppe Region an der Romantischen Straße hat Demokratie als Thema

VON THOMAS SCHALLER

SCHILLINGSFÜRST – Der demokratische Rechtsstaat steht unter Druck. Um Extremisten den Wind aus den Segeln zu nehmen, hat die Lokale Aktionsgruppe (LAG) in der Region an der Romantischen Straße eine Broschüre mit dem Titel „Demokratie beginnt mit dir“ veröffentlicht.

Natürlich gibt es schon reichlich Literatur zum Thema Demokratie, aber zwei Aspekte machen die neue Publikation nach den Worten von LAG-Vorstand Herbert Lindörfer und Geschäftsführerin Pia Grimmeißen-Haider zu etwas Besonderen. Einerseits greift sie viele regionale Aspekte auf, andererseits nimmt sie alle politischen Ebenen, auch die oft vernachlässigte Bezirksebene, in den Blick – was Lindörfer, der auch CSU-Bezirksrat ist, ein besonderes Anliegen ist. Zudem bietet sie grundlegende Informationen in kompakter und zeitloser Form.

Verständnis für die Demokratie stärken

Damit will die LAG einen Beitrag dazu leisten, das Verständnis für demokratische Grundwerte in allen Generationen zu stärken, denn die Demokratie „beginnt direkt vor unserer Haustür in unseren Gemeinden und



Herbert Lindörfer (links) und Pia Grimmeißen-Haider stellten die neue Demokratiebroschüre der LAG Region an der Romantischen Straße vor.
Foto: Thomas Schaller

Städten“, wie Lindörfer und Grimmeißen-Haider in ihrem Vorwort betonen. Sie sei das „Fundament unseres friedlichen Zusammenlebens“. Daher lautet der Untertitel des Hefts auch „Demokratie erleben, verstehen und mitgestalten“.

Die 48-seitige Broschüre wurde zunächst in einer Auflage von 3500 Exemplaren gedruckt. Die LAG hat sie zunächst an alle, die mit ihr in engerer Verbindung stehen, als Weihnachtsgeschenk verschickt. Sie kann aber auch auf Wunsch individuell für

Firmen oder andere Institutionen gestaltet werden, die sie im Rahmen ihrer Informations- und Aufklärungsarbeit verwenden wollen. Interessant könnte sie auch für Schulen oder andere Lokale Aktionsgruppen sein. Recherchiert und zusammengestellt

wurde die Publikation, die im Kontext der bevorstehenden Kommunalwahl steht, von den LAG-Mitarbeiterinnen Sandra Liebe, Julia Ploch, Gerda Weinberger und Pia Grimmeißen-Haider.

Herbert Lindörfer fungierte als Ideengeber, der die Entwicklung der Inhalte begleitete. Etwa ein dreiviertel Jahr Arbeit steckt in der Broschüre, die grafisch anspruchsvoll umgesetzt wurde. Mit ihren Inhalten kann sie nach Ansicht der LAG auch einen Beitrag zu einer fundierten Wahlentscheidung der Bürgerinnen und Bürger sein.

Europäische Förderung kommt an

Auf dem Titelbild sind die Rathäuser in der Region zu sehen. Mit ihren Projekten will die LAG auch deutlich machen, wie die europäische Förderungen bei den Menschen in der Region ankommt, erläuterte Grimmeißen-Haider bei einem Presstermin.

Einige Exemplare liegen zudem in den Rathäusern der Mitgliedsgemeinden aus. Der LAG Region an der Romantischen Straße gehörten die Kommunen Ohrenbach, Adelshofen, Steinsfeld, Windelsbach, Rothenburg, Neusitz, Geslau, Gebsattel, Colmberg, Buch am Wald, Insingen, Diebach, Wettringen, Wörnitz, Schnellendorf, Feuchtwangen, Schopfloch und Dinkelsbühl an.